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3 月 24 日，侯艳琪大使
接受中央广播电视总台专
访 ，就 博 鳌 亚 洲 论 坛 2023
年年会及东盟国家的参与
与合作接受了记者采访。

侯大使表示，当前，世界
之变、时代之变、历史之变
正以前所未有的方式展开。
其突出特点就是不确定性显
著增强。从全球范围看，热
点问题此起彼伏，冷战思
维、零和博弈甚嚣尘上，甚
至引发激烈地缘冲突。世界
经济复苏乏力，金融稳定、
粮食安全、能源安全、气候
变化所带来的一系列挑战都
给世界增加了众多不确定
性。从本地区来看，求和
平、谋发展、促合作是包括
中国与东盟国家在内地区各
国人心所向、大势所趋，但
本地区同样受到大国博弈影
响，个别域外国家拉帮结
派，大搞小圈子，制造混乱、

挑起事端，冲击本地区可持
续发展前景。在此形势下，
今年博鳌亚洲论坛年会以

“不确定的世界：团结合作
迎挑战，开放包容促发展”
为主题，可谓正当其时。本
次年会是时隔三年首次以线
下方式举办，相信论坛将在
友好、热烈氛围中产出丰硕
成果。本次论坛设计了“发
展与普惠”、“治理与安全”、

“区域与全球”、“当下与未
来”四个板块，从论坛主题
与板块设计本身为各国求和
平、谋发展提供了基于团
结、合作、开放、包容的解决
方案。

侯 大 使 说 ，东 盟 是 中
国的最大贸易伙伴。过去
3 年 来 ，面 临 疫 情 冲 击 和
动荡不安的世界形势，双
方经济仍保持快速发展良
好 势 头 。 2022 年 ，中 国 和
东盟贸易额达 9753.4 亿美

元，创历史新高，同比增长
11.2%，在世界经济普遍疲
软背景下交出了一份令人
满意的成绩单，成为世界
经济发展的稳定器和助推
器。当前，RCEP 已全面生
效实施，中国东盟正式启
动自贸区 3.0 版谈判，树立
了国际合作的典范，显示
出地区经济一体化趋势不

可逆转，与某些国家设置
贸 易 壁 垒 、强 推“ 脱 钩 断
链”、动辄实施经济制裁和
打 压 的 行 为 形 成 鲜 明 对
比。此次博鳌亚洲论坛年
会设置了“一带一路”、基
础设施、产业链供应链、清
洁能源、数字经济、绿色低
碳、公共卫生等分论坛，这
些议题契合东盟国家发展

愿景，具有巨大的发展空
间和合作潜力，将为中国
同东盟进一步探讨合作新
机遇、拓展合作新领域起
到良好促进作用。

侯大使表示，今年博鳌
亚洲论坛年会的分论坛精
彩纷呈、充满前瞻性和时代
性。“中国式现代化”、“一
带一路：共享发展机遇”、

“亚洲区域合作：新机遇、
新挑战”、“全球自贸港论
坛”、“构建合作与安全的
南 海 秩 序 ”，以 及 数 字 经
济、清洁能源等分论坛，都
将是很多东盟国家参会代
表会感兴趣的议题。举例
来说，东盟国家绝大多数是
发展中国家，也在探索符合
自身国情的发展道路。中
国作为东盟最大邻居和全
面战略合作伙伴，中国式现
代化的巨大成功，对东盟国
家产生巨大的吸引力，将促

使这些国家深思怎样选择
符合自身国情的现代化发
展道路，拓展自身走向现代
化的路径选择。再比如，今
年是“一带一路”倡议 10 周
年，东盟是“一带一路”倡
议的发起地，也是重要参与
者、积极建设者和直接受益
者。高质量共建“一带一
路”及其秉持的共商共建共
享原则将为东盟国家实现
疫后复苏与可持续发展目
标提供新机遇。

侯 大 使 强 调 ，中 国 和
东盟是和平的伙伴、发展
的伙伴、更是合作的伙伴，
我们希望东盟国家代表积
极参与今年博鳌亚洲论坛
年会，与各国嘉宾共叙友
谊、共话合作、共谋发展，
乘兴而去，满载而归。

上述采访内容已在中
央 广 播 电 视 总 台 新 闻 频
道、环球资讯广播等播出。

侯艳琪大使接受中央广播电视总台专访
高质量共建“一带一路”将为东盟疫后复苏与发展提供新机遇

【本报讯】3 月 29 日上
午，印尼阿拉扎大学孔子孔
院开展了墨韵书法实训基
地设立仪式和第一期书法
培训班开班仪式。孔院副
理事长穆尼、中方院长牛海
涛、印尼方院长菲力、法国
书画家协会副主席兼墨韵
书法工作室创办人王玉斌
及参加第一期培训的 6 名
学员等参加了本次活动。

穆尼先生在致辞中表
示，墨韵书法实训基地是阿
拉扎孔院首次设立的书法
培训基地，这是一件很有意
义的事情。对于参加培训

的孔院学员
来 说 ，能 够
系统的学习
书 法 课 程 ，
将有助于学
员们技能的
提升和对中
国书法文化
的理解。

王 玉 斌
老师在致辞
中感谢孔院
设立墨韵书
法 实 训 基
地 ，并 表 示
曾多次参与阿拉扎孔院开 展的中国文化体验活动， 为学员们带来了书法体验

课 ，其 中 有
警 察 、国 防
部 人 员 、大
学 生 、中 学
生 等 ；在 孔
院 设 立 书
法 实 训 基
地 并 对 孔
院 学 员 们
进 行 系 统
的 书 法 培
训 有 别 于
之 前 的 文
化 体 验 活
动 ，相 信 经

过第一期的培训，学员们

的书法水平将会有很大的
进步和提高。

墨韵书法实训基地第
一期 6 名学员来自阿拉扎
大 学 中 文 系 1 位 老 师 和 5
位在读本科生，第一期培
训 课 共 20 节 ，每 周 一 节 ，
每 节 课 2 个 小 时 ，本 次 培
训结束后达到书法初级水
平。

阿拉扎大学孔子学院
成立于 2010 年 11 月 9 日，
由中国福建师范大学与印
尼阿拉扎大学共建，是印
尼最早成立且唯一位于首
都雅加达的孔子学院。

印尼阿拉扎大学孔子学院举办
墨韵书法实训基地设立暨书法培训班开班仪式
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【万隆讯】3月 28日是伊
斯兰斋戒月第六天，西爪哇省
警察局（Polda Jabar）与万隆华
族关怀团队（MTP）以及老子
清真寺合作在清真寺那一带
作慈善爱心活动。分发上千
份甜品（Takzil）和盒饭，给要
赶回家开斋的开车、骑车和路
过的行人，让他们可以先按穆
斯林教规开斋。

午后4点半开始，已在现
场的是老子清真寺领导拉赫玛
特（Sdr Rahmat）、长老哈吉李国
丁（H.Oting）等。华族团队领导
李振健、协调主任陈春富博士
（Dr.DjoniToat SH,MM）、西爪百
家姓和帅哥靓姐组合义工、万

隆伊斯兰大学学生会军团（Re-
simen Mahasiswa dari Univ
UNISBA Bandung）等。

这次参与慈善活动的西
爪哇警察局阵容较大。由区
域安保（DITPAM OBVIT）希达
悦 警 官（Kombes Pol.M.Hi-
dayat B.S.H.,S.I.K.,M.H.,） 统
筹，由警察总监孙达纳警长
（Irjen Pol.Drs.Suntana,M.Si.,）
率领西爪哇警察局区域督察
员（Irwasda）努尔果利斯警长
(Kombes.Pol.Nurkolis,S.I.K.,M.
Si.)、后勤局长（KaroLog）亚西
尔警长（Kombes Pol Dr.Yasir.
S.I.K.,M.H.,）、社区发展局伊
迪尔达坂夏警长（Dir Binmas

Kombes Pol.Idil Tabransyah,S.
H.,M.H.,）、公共关系主管易伯
拉 欣（Kabid Humas Pol.Ibra-
him Tompo,S.I.K.,M.Si.）、沙尔
迪伽阿喜（Sartika Asih）警察
医院院长伊曼妲达丽甘（Kom
Pol dr.Hj.S.N.Imanta Tarigan,.

SpPK）。 万 隆 苏 木 尔 警 署
（Kapolsekta Sumur Bandung）、
万 隆 大 警 察 局（Polrestabes
Bandung）警官警员等。

MTP协调主任说：“免费
分发开斋甜品已经开始好几
天了。我们的计划是每天一

直到回历新年那天为止。我
们也有计划举办基本食物补
助（subsidi sembako），那时将
预备一万份，并从亚非街开
始。斋戒月期间还会有献血
活动。参与分发甜品活动的
有穆斯林华人，但更多的是穆
斯林兄弟。我们想表明，任何
人都可以做出有益社会的良
好行为。我们只为了一份善
心和热心，是超越种族、肤色
和宗教的活动，也表现出MTP
的包容心。”

孙达纳警长和其他警长
都直接参与分发爱心食物给
路过的人。他很赞赏这次和
华族团队的合作，使活动能做

到最佳的程度。他说：“华族
团队常做慈善。众所周知，在
疫情期间更是作出各样慈善
活动。现在斋戒月期间，也有
各样活动，和我们一起帮助弱
势群体。这就是所谓的统一
的多样性。我们能帮助有需
要的人，我们都很开心。”

希达悦警官回答记者问
时回答表示，这次的活动体现
了警民之间的亲和力。希望
创造各族群间和谐团结，一起
构建美好融洽的社会。小则
为万隆或西爪哇社会的安宁，
大则为支持国家的安宁和兴
旺献出身为警民的一份力。

（雪妮报道）
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